

Dufresne. Dieu, en ne lui permettant point d'y parvenir, lui à tenu compte de ses bons désirs, et l'a apparemment récompensé de tout le bien qu'il aurait pu faire, tant aux Isles de la Magdeleine qu'à Magré et Chétican qui devaient aussi faire partie de sa mission.

Voici un trait qui fait honneur à la piété et à la reconnaissance des fidèles de Chétican. Ils n'ont jamais vu ce missionnaire ; mais ils ont appris qu'il avait péri en chemin pour aller chez eux. Croit-on qu'en cela ils ont trouvé un motif suffisant de s'intéresser d'une façon très particulière à son bonheur éternel ? La preuve en est claire : c'est que l'abbé Manseau qui vient d'hiverner dans cet endroit, assure qu'il s'est à peine passé une semaine depuis le mois de novembre dernier jusqu'au mois de mai, où il n'ait eu un ou plusieurs services à chanter, pour le repos de l'âme de M Dufresne.

13. Le capitaine Forêt avait entrepris de ne pas mouiller entre Forbay et Halifax et il en vint à bout. La nuit ne fut pas perdue. Il profita de tous les avantages que le vent fort ou modéré, favorable ou contraire, put lui procurer. Ses passagers outre les rochers de Maccodom, qui ne pouvaient leur rappeler que des souvenirs funèbres, eurent à considérer l'isle nommée Pierre-à-Fusil ou Flint-Island. Bien différente de celle de même nom qui se trouve auprès du Cap-Breton, celle-ci a réellement quelque droit au nom qu'elle porte : elle est en forme de bureau ou pupitre à écrire, ayant sa partie supérieure dans une position horizontale et le reste en plan incliné, plus large par le bas que par le haut, et est toute couverte d'une herbe verte et vase, très propre à faire ressortir cette forme curieuse.

A quelques lieues d'Halifax, les isles sont moins voisines de la terre ferme et moins serrées entre elles. On aperçoit d'espace en espace quelques beaux établissements, des maisons bien construites, des prairies abondantes en foin, de vastes champs de patates, peu de grain, si ce n'est du seigle, du sarrasin, de l'avoine, le tout en assez petite quantité. On passe devant la baie de Chez-zetcook sans l'apercevoir, à raison de son enfoncement. On passe l'Isle du Diable ou Devil's Island avant d'arriver au havre d'Halifax, autrefois nommé Chebouctou. Ce havre a deux entrées séparées par plusieurs isles dont quelques-unes sont couvertes d'habitations très riantes. Le capitaine Forêt préféra la